

PRESENTACIÓN

Poliarkía es una Revista de Ciencia Política y Gobierno, del Centro de Estudios Políticos y de Gobierno de la Universidad Católica Andrés Bello (CEPyG-UCAB), que tiene como propósito la difusión de investigaciones científicas sobre ciencias sociales y política; teniendo como énfasis el análisis de los sistemas políticos, así como el análisis del Estado y su funcionamiento en Venezuela y América Latina. **Poliarkía** está comprometida con la difusión de nuevos conocimientos que ayuden a la comprensión de la realidad sociopolítica venezolana y latinoamericana.

La publicación del segundo número de **Poliarkía** significa otro logro en el recorrido de una etapa para el CEPyG-UCAB centrada en la difusión académica. En la hoja de ruta de la revista ha sido una tarea compleja, en medio de un contexto sociopolítico y económico profundamente adverso al bienestar de la población venezolana, agravado por el impacto que ha supuesto la pandemia COVID-19 en los últimos años.

Para el presente número hemos seleccionado tres trabajos, caracterizados por el equilibrio en sus planteamientos. En el primero de ellos, “Representación Sustantiva en América Latina: Un Estudio de la Congruencia Ideológica de Partidos y Simpatizantes entre 2008 y 2012” fue presentado por Juan Manuel Trak, quien analiza de forma pormenorizada la representación sustantiva en América Latina, a través de la congruencia ideológica entre partidos y simpatizantes en ese periodo bajo la premisa de que existen vínculos ideológicos entre partidos y simpatizantes.

El segundo trabajo lo presenta Sócrates Ramírez quien expone un estudio que muestra dos visiones que permiten comprender la Revolución de octubre de 1945 como una transición política. La primera corresponde a la estimación que hacen los actores principales de aquel proceso en el discurso público de la Revolución, fundamentalmente, en los discursos de Rómulo Betancourt pronunciados durante el periodo revolucionario. La segunda valoración se centra en los comentarios que desde algunos criterios propios de la ciencia política pueden hacerse en torno a este proceso como una transición a la democracia.

El tercer artículo es producto de la autoría de Francisco Alfaro, quien en su trabajo explica como el apaciguamiento ha sido una técnica utilizada por el Estado venezolano para la regulación de conflictos durante el período de la democracia liberal. El texto hace una aproximación a los principales hitos, específicamente durante 1994-1999, que denotan el uso del apaciguamiento, subrayando que uno de los elementos más complejos para su éxito es lograr identificar adversarios con objetivos ilimitados que se camuflan, inicialmente, bajo las reglas de la democracia liberal pero que, finalmente, terminan socavando sus principios.

Esta edición incluye la reseña de Miguel Ángel Martínez Meucci al libro "Andrés Bello: Libertad, imperio, estilo", cuyo autor es Joaquín Trujillo Silva, que reúne una prosa excelsa y provocadora de este texto. La reseña constituye, de hecho, una introducción y resumen completos, no sólo del contenido de la obra, sino también del espíritu de la misma y de la manera en que se ubica dentro de la historiografía bellista.

Por eso queremos darte las mejores recomendaciones. Hay obras que pasan de largo por nuestras vidas, otros se quedan para siempre en la mente, otros te impactan y otros simplemente contrastan con tu visión. Sin embargo existen libros que deberían pasar por tus manos en algún momento de tu vida, **Poliarkía** sugiere dos publicaciones donde se esboza la creciente preocupación sobre la salud de la democracia, el desempeño económico y político deficiente de las democracias avanzadas a nivel mundial.

Seguimos abrazando el ánimo y la voluntad de poder contribuir con el mundo científico de los asuntos políticos y de gobierno.

Comité Editorial